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Tournoi le plus prestigieux après le British Open, l’Omega
European Masters attire chaque année les foules de
passionnés. Cet automne, il aura lieu du 6 au 9 septembre.
On y a vu la victoire de joueurs mondialement connus comme
les Espagnols Severiano Ballesteros et José Maria Olazábal,
les Britanniques Nick Faldo et Ian Woosnam, l’Américain Craig
Stadler ou le ressortissant du Zimbabwe Nick Price, sans
oublier l’Ecossais Colin Montgomerie, l’Anglais Lee Westwood,
et le vainqueur de l’édition 2000 (photo): Edoardo Romero.

Les Semaines Musicales de Crans-Montana ont été créées
en 1979 par Marius Bagnoud et François Barras. Elles ont
permis aux mélomanes d’entendre des artistes prestigieux 
du moment: le pianiste Nikita Magaloff, la chanteuse Barbara
Hendricks, des virtuoses comme Mstislav Rostropovitch
(photo) et José Carreras, Vladimir Ashkenazy et Yehudi
Menuhin, sans oublier Tibor Varga. Cet été, les Semaines
Musicales accueilleront le violoniste Vadim Repin, le 5 août
au Régent. 

Le Forum de Crans-Montana réunit chaque année depuis
1989 des personnalités du monde des affaires et du monde
politique. Depuis sa création, le Forum a accueilli plus de
26’000 personnalités publiques et privées. Si les discussions
sont très sérieuses, le détour par Crans-Montana représente
aussi une pause agréable dans la vie stressante de ces
personnalités. En photo:  Mme Lea Rabin lors du Forum de
Crans-Montana en 1996 (photo Le Nouvelliste).

Le ski fait partie depuis plus de 100 ans de la vie de Crans-
Montana. En 1987 eurent lieu les Championnats du monde
de ski alpin: les Suisses montèrent à huit reprises sur 
la première marche du podium. C’était la première fois que 
le Valais organisait une épreuve de cette importance. 
Près de 1500 journalistes, photographes et cameramen de 
35 pays étaient présents pour témoigner de l’événement. En
photo, le skieur valaisan Pirmin Zurbriggen, une des vedettes
du Cirque Blanc pendant les Championnats du Monde 87.

1993: Crans-Montana fête son centième anniversaire. 
A la fin du XIXe siècle, deux hôteliers sierrois, Louis Antille et
son beau-frère Michel Zufferey, construisent le premier hôtel
du Haut-Plateau. Le 2 février 1892, le premier client occupe
sa chambre, un Brésilien du nom d’Octavio da Silva, arrivé 
à dos de mulet. Pendant 5 ans, l’Hôtel du Parc sera le seul
établissement de la région. Cent ans plus tard, Crans-Montana
a bien grandi. Pendant la période de Noël, on dénombre
environ 40’000 personnes.

Crans-Montana
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«J’aime cet endroit ensoleillé qui me rappelle mon pays
d’origine, l’Italie». Mme Béatrice Barilla vient régulièrement 
à Crans-Montana où le climat autant que la chaleur amicale
des gens qu’elle y rencontre l’y ont attirée. «Il y a une 
bonne ambiance, une certaine chaleur de vie agréable. 
C’est aussi un endroit calme où j’aime venir me relaxer, me
dépayser.» Mme Barilla a connu Crans-Montana quand elle
venait y faire du ski ou prendre du repos à la cure Mességué 
il y a de nombreuses années. Puis elle a décidé d’y acquérir
un pied-à-terre et elle y passe désormais de nombreuses
vacances, comme bien des hôtes fidèles tombés sous le
charme de ce Haut-Plateau.

«La première fois que je suis venu en Valais, c’était à Verbier,
pour écrire la musique des Parapluies de Cherbourg.» Michel
Legrand vit maintenant une partie de l’année à Lens, un
village en dessous de Crans-Montana. Il a choisi la montagne
pour y travailler, dans le calme et loin de l’agitation pari-
sienne. L’artiste invite chaque hiver un de ses amis, chanteur
ou musicien, pour un concert qui fait salle comble. Rendez-
vous est déjà pris pour ce 30 décembre 2001 au Régent. 
En photo: Michel Legrand, en compagnie de Mme Edouard Argi
et de Me Charles-André Bagnoud.

Me Bernhard Hahnloser et son épouse sont tombés amoureux
de Crans-Montana il y a bien longtemps. «Nous apprécions 
le confort qu’on y trouve, comme dans une petit ville, avec 
sur place de nombreux magasins, des médecins, des
pharmacies, etc. On s’y sent en sécurité. Et puis il y a toujours
quelque chose à faire: tennis, ski, Parcours Vita, balades…»
Interrogés sur ce qui pourrait être amélioré pour parfaire 
leur séjour, M. et Mme Hahnloser apprécieraient que le trafic
soit mieux organisé durant les périodes de fortes affluences.
«A Noël, c’est toujours un peu le chaos. Mais ça, c’est la
rançon du succès!»

«Crans-Montana: c’est une histoire d’amour!»
Quand M. Edouard Ditisheim parle du Haut-Plateau, il évoque
des années de jeunesse où il venait avec ses parents. 
«Dans les années 60, j’ai commencé à jouer au golf, à faire 
du ski. Et j’y suis revenu. Aujourd’hui, les Valaisans ont très
bien accepté le Bernois que je suis...», lâche dans un sourire
M. Ditisheim qui précise qu’il trouve les gens du lieu très
hospitaliers, même si de prime abord ils sont un peu distants.
«Et ils sont fidèles en amitié!». M. Ditisheim l’avoue: «Tout
me plaît à Crans-Montana. Et j’y viens chaque année.»
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Ils sont tombés sous le charme 
de Crans-Montana


